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Protokoll 
 
 
Quartierverein Riesbach 
Vorstandssitzung 8/2008 
Vom 30. September 2008, 20:00 Uhr im Gemeinschaftszentrum Zürich-Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  AG Natur+ Umwelt 
Attinger Gina AG Kontacht 
Bartl Franz AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse 

           Bütler Tilly AG Labyrinth+Kontakt GZ 
Diggelmann Hansruedi Verschiedenes 
Favini-Brotzer Cécile AG Kultur, Veranstaltungen 
Götzmann Heike Verschiedenes 
Hebting Tom AG Wohnen 
Jörg Hanspeter Verschiedenes 
Verdegaal Irene AG Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
von Burg Brigitt AG Alter  
Walser Jolanda AG Verkehrsberuhigung  
 

  
  

Abwesend: - Jolanda Walser 
- Hans-Peter Jörg 
- Cécile Favini 
- Marina Albasini 

      
 

 



 Was Wer 
8.1. Begrüssung und 

Protokoll 7/08 vom 2.9.2008 
     Begrüssung.  
      Wir wünschen Jolanda gute Besserung 
     Das letzte Protokoll wurde dankend angenommen. 

Urs Frey 
 

8.2.        Mitteilungen  

8.3. Buch „Grüezi“ für Neuzuzüger 
Kann bei www.nachbarschaftshilfe.ch bestellt werden. 

Urs 
 
 

8.4.      Bericht Konferenz der QV-Präsidenten 
     Urs informiert: 

- Schlankes Konzeptpapier zur Öffentlichkeitsarbeit der Kon-
ferenz in Arbeit. 

- Stadträtliche Weisung an den GR zur Finanzierung der QV's 
liegt vor. 

- 75 Jahr Eingemeindung von 4 Quartieren.Stadt bewilligt je 
20'000 Franken für Feiern. 

- Euro-Bericht von Herr Rupf: Alle Ziele erfüllt. 
- Tiefbauamt stellt grössere Bauvorhaben 2009 in einzelnen 
Quartieren vor. Im Kreis 8 v.a. Erneuerung Seefeldstrasse 
(z.T. noch Rekurse hängig). Betroffen ist das Quartier auch 
durch Sanierung Stadelhoferplatz und Stilllegung des Tram-
verkehrs (Linie 15 und 11) im Sommer. 

     

Urs, Heike 

8.5.      Besuch vom QV (Leist) Liebefeld am 13.9.08 
     Sechs Leute kamen. Sie haben mehr städteplanerische  
     Probleme als wir.  Es war eine gelungene Führung mit Urs  
     und Tom trotz dem Regen. Man könnte diese Idee der  
     Quartierführungen ausbauen. Es gibt eine Gegeneinladung. 

Irene, Tom, Urs 

8.6.      Nachlese Quartier-Palaver 
  Es war ein Erfolg. Es kamen 220, der grösste Saal war voll. Meh-
rere Interessierte meldeten sich bei Tilly und Urs, die in der Ar-
beitsgruppe Wohnen mitmachen möchten. 

      
     Wir bleiben am Thema „Wohnraum“. 
     Nächster Quartier-Palaver:  24. März 2009 im GZ- 
     Riesbach.  
     Themenvorschläge werden noch gesucht. 
     (z.B. Abfall auf öffentlichem Raum, oder Eventitis in der  
     Stadt Zürich, event. wieder Wohnraum). 

Urs 

8.8. Diskussion zur Event-Stadt Zürich 
In den Medien stand im September, dass Zürich laut 
Stadtpräsident Elmar Ledergerber Event-Stadt Europas werden 
sollte Wir haben eine abwartende Haltung dazu, wollen Daten 
sammeln und die Entwicklung beobachten. Wir bitten schriftlich 
um einen  Meinungsaustausch in dieser Angelegenheit. 
 

Urs 

 
8.9. Mitteilungen und Kurzberichte der Arbeitsgruppen 

 

 

8.9.1 Sisa Sitzung vom 24. 9. 08 
Tenor: Überlastung der See- und Parkanlage. 
Andreas Hochstrasser macht darauf aufmerkam, dass sich eine 
kleine Drogenszene im ehemaligen Park der Villa Egli etabliert 
hat. Er hat sich über QV-Brief zu Lichtimmissionen Nebelbach 

Tom 



geärgert: Er bittet uns, bei Beschwerden zuerst den direkten 
Kontakt zu ihm zu suchen. 
Bottelon: Viel Abfall hinterlassen, sehr ärgerlich 
Eventitis: Wir sollten auf die negativen Auswirkungen der vielen 
Events reagieren (s. auch 8.8) und hoffen, dass sich auch 
Gemeinderäte der Sache annehmen. 
 

8.9.2 Quartierfest 
Kein grosser Gewinn, aber auch kein Verlust. 
 

Claude 

8.9.3 Räbeliechtli 6.11.08 
Vom QV-Vorstand helfen mit: Heike (4.Nov.) und Gina (5.Nov.) 
bei der Räbenausgabe, Steven und Cécile bei der Brötli-
Ausgabe. Claude bestellt die Brötli.  
 

Tilly, Claude, Cécile, 
Steven, Heike, Gina 
 

8.9.4      Newsletter  
Nächster kommt am 23. Oktober, vor dem „Mostfest“. 
16. Oktober ist Redaktionsschluss. Gute Echos.  
Ausbaubar mit weiteren Links. Von Urs werden wir dazu an-
gehalten, Ideen für Themen/Infos zu liefern. 
Tilly nimmt als Vertretung des GZ Riesbach an den Sitzungen 
der AG Newsletter teil. 
Auch der Gewerbeverein soll darauf hingewiesen werden, dass 
der Newsletter für Hinweise auf seine Anlässe offen ist. 
 

Urs, Claude, Tilly, Gina 

8.9.5. Website 
Die Website braucht einige Anpassungen. Gina, Claude, Ruth 
Feurer und Tilly sind daran, diese vorzunehmen.  

Gina, Claude, Tilly 

8.9.6 Kontacht 
Die Idee einer Kontacht-Sondernummer mit Festprogramm und 
Verteilung an alle Haushalte sollte trotz diesjährigem Scheitern 
für 2009 weiterverfolgt werden. Das letzte Konzept der Sonder-
nummer mit der 'umgedrehten' Festzeitung wurde in der Redak-
tion mehrheitlich als nicht optimal empfunden. Zudem sind die 
Inhalte in der Festzeitung zu lang und zuwenig attraktiv. Weniger 
wäre mehr. Die Mehrkosten müssen über entsprechende und 
frühzeitig eingeleitete Akquisitionen im Inseratebereich einge-
spielt werden. Das Thema wird an November-Sitzung nochmals 
aufgegriffen. 
 

Gina 
 

8.9.7     Weinegg 
    Franz informiert. Landabtausch zwichen Stadt und Kanton  
    immer noch Hauptthema. 
    Mostfest: Sa. 25. Oktober 2008. Helfer werden noch  
    gesucht. 

Franz 

8.9.8 Projekt Patumbah 
Nach den Anhörungen von GegnerInnen und BefürworterInnen 
des Überbauungsprojektes in den vergangenen beiden Sitzun-
gen hat der Vorstand die verschiedenen Aspekte diskutiert, ohne 
abschliessend Stellung zu beziehen. Solange noch nicht klar ist, 
wann und ob die hängige Initiative zur Abstimmung vorgelegt 
wird, gibt es für den QV noch keinen Anlass zur Parolenfassung. 
Weitere Entwicklungen werden beobachtet. Im nächsten Kon-
tacht erscheint hierzu ein Artikel des Initiativkomitee Pro Patum-
bah, nachdem zu einem früheren Zeitpunkt (Kontacht 191) das 
Hammam-Projekt dargestellt worden ist. Gina formuliert aus Vor-
standssicht einen Kommentar. 

Gina 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



8.10. Varia 
 

 

8.10.1 Daten für Vorstands-Sitzungen 2009 
Tilly verschickt die Terminliste an die Vorstandsmitglieder 

Tilly 

8.10.2 Verteiler Protokoll 
Adressaten neu überprüfen.  

Urs, Steven 
 

 
 

Sitzungsende: 22:30 Uhr 
Für das Protokoll: Steven Baumann 

Steven 

 Nächste öffentliche Vorstandssitzungen: 
Dienstag, den  4. November um 20:00 Uhr im Turmzimmer der 
Erlöserkirche. Im neuen Jahr: Di. 6. Januar 2008.  

Steven 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


